

L'étranger parmi nous

Notre groupe de La Communion appelé « Grésigne-Montagne Noire » s'est réuni au Fourchat à Aiguefonde chez Simone et Roger Lelièvre. Nous étions onze participants dont quatre Frères, quatre Sœurs et cinq laïcs. Le thème de notre rencontre était : *l'étranger parmi nous*.

Dans un premier temps, chacun a fait part de son expérience personnelle. C'est ainsi que le mot *étranger* peut être employé pour désigner à la fois : l'autre dans sa différence, l'autre dans son union mixte, l'autre étant un travailleur saisonnier, l'autre comme un réfugié politique, l'autre dans son propre pays suite à un déménagement, l'autre comme gens du voyage, l'autre comme différence culturelle...

Au fil de nos échanges, nous remarquons que nous portons en nous des préjugés, des clichés. Il nous est parfois difficile d'accepter les différences et d'accueillir l'autre tel qu'il est, avec son histoire, ses habitudes. Dans l'esprit des gens, l'étranger fait peur, une peur entretenue par les médias.

La réalité de l'immigration

Au niveau des statistiques, elle est de 3% dans le monde. Mais que penser, par

exemple, des situations vécues par beaucoup d'immigrés et leur famille qui, depuis plus de quatre ans, sans possibilité de travailler, sont soutenus moralement et financièrement par des associations ? Que penser également de la situation des Gens du Voyage, des difficultés qu'ils rencontrent au niveau de leur carte d'identité, du stationnement ?

Des actions solidaires sont menées par des groupes tels que la CIMADE (Comité Inter Mouvements Auprès Des Evacués), le Cercle du Silence et l'ANGVC (Association Nationale des Gens du Voyage), qui, au-delà de l'aide apportée, leur permettent de prendre la parole et de se responsabiliser.

Nous avons des références, dans l'Évangile, qui peuvent éclairer nos actions, entre autres l'Évangile de Mt 25, 35 et suivants.

Nous sommes appelés à garder le lien avec des groupes, des associations pour mener des actions plus ouvertes, plus efficaces.

Dans l'avenir, veillons à nous informer, à communiquer sur ce

que nous vivons, sur ce que nous découvrons pour nous permettre de vivre davantage la solidarité.



Marie-France BRU
Saint-Sulpice (Tarn)